

SEMANARIO

DE AGRICULTURA Y ARTES

Del Jueves 27 de Junio de 1805.

*Método de preparar el trigo para sembrar.*¹

La experiencia de mas de veinte años me pone en el caso de publicar el método de preparar el trigo para sembrar. Ya hace tiempo que se usa de la lechada de cal, pero es operacion que necesita tino y delicadeza para hacerla bien; pues si se emplea muy caliente, tal vez quemara al grano, y si fria acaso sirve solo para cubrirlo y retardar su germinacion. El que siembra desea ver salir pronto él trigo, porque entonces ya le ve libre de los insectos y aves que se comen el grano. Mi método es del mayor interés quando por alguna casualidad se siembra tarde, y porque con él se adelanta mas de tres semanas la germinacion del grano: yo he sembrado cebada el dia 4 de Mayo², y he cogido tan buen grano como los que la habian sembrado á mediados de marzo. Voy á explicar la preparacion.

Para cada nueve medias fanegas de trigo se echa una de cenizas, y tres libras de sal: estos dos ingredientes se cuecen en agua, y luego que tome la consistencia de lexia se aparta de la lumbre hasta que queda tibia: entonces se abre el monton del trigo, que se tiene en un piso sólido, y con una paleta de madera se remueve el grano hasta que tome bien el agua: luego se vuelve á amontonar: al dia siguiente se encuentra hinchado y pronto á germinar.

¹ Por la Señora Gacon Dufour. *extracto*. Veanse los Semanarios números. 37, 148 y 257.

² En un pais que está á los 48 grados de latitud, fresco y húmedo.

De esta manera se ahorra tambien la quinta parte de trigo, porque aunque quede claro ahija bien y cubre la tierra.

*Pan económico.*¹

Se puede hacer muy buen pan tomando dos libras y media de arroz con su cascarilla, cociéndolo en suficiente cantidad de agua para hacer de él una masa muy dura; se dexa reposar toda la noche, y al dia siguiente se amasa con quatro libras de harina de trigo dos puñados de sal, media azumbre de las heces de la cebada cocida con que se hace cerbeza y muy poca agua, si es que se le echa alguna. Se pone á levantar la masa el tiempo de una hora larga á lo menos cerca del fuego, se cuece por espacio de una hora y 20 minutos en un horno moderadamente caldeado y salen 28 libras de pan.

*Velas económicas que no se corren.*²

Derrítanse ocho libras de cera blanca en una vasija larga y estrecha, añádanse dos libras de sebo muy puro, y quando todo esté bien mezclado y derretido métanse dentro las velas de sebo de ocho en libra, y sáquense pasados breves instantes: asi quedan cubiertas de una costra de cera del grueso de una línea con corta diferencia: bien que se repite la operacion si se quiere que sea mas gruesa dicha costra ó capa: luego se cuelgan las velas para que se sequen.

Al encenderlas despues, como la cera se derrite con mas lentitud que el sebo, impide que se corran; y el sebo que se mezcla con la cera facilita que se pegue la costra á la vela que por fuera parece una bugia.

*Nuevo modo de hacer el albayalde.*³

En lugar de exponer el plomo en vasijas de barro á la accion del vinagre⁴ promovida por el calor del estiercol,

¹ Por el Lord Alvanley. ² Bibliot. phisico-econom.

³ Por J. Wilkinson.

⁴ Véase el Seman. n. 25 tom. I. y el n. 131. tom. VI. pág. 14.

tomo litargirio que reduzco á polvo muy fino en el agua del mar, ó en qualquiera otra salada, y por medio de trituraciones y lavaduras, saco un albayalde de superior calidad. El líquido ácido no es absolutamente necesario: solo se emplea para facilitar la operacion.

*Modo de curar los callos y sabañones.*¹

Póngase un ajo picado muy menudo sobre un lienzo; aplíquese sobre el callo, y déxese atado hasta que se ablande, y se arrancará raspándolo.

Si se dexan secar al sol por doce horas dos hojas de vid, y se ponen atadas sobre el callo, despues de bien lavado con vino caliente, se ablanda tambien y se quita.

Teniendo sobre el callo una costra de sebo de vela por espacio de ocho á nueve dias, se ablanda y desprende raspándolo con una navaja.

Los sabañones se curan dándoles un baño caliente en que se hayan echado tres ajos y disuelto piedra alumbre.

*Otro remedio para los sabañones.*²

Entre muchos remedios que he visto recomendados, ninguno me ha salido tan bien como el alumbre. Disuélvase media libra de este en tres quartillos de agua muy caliente, y quando esté tibia se mete en ella la parte en que estén los sabañones manteniéndola en este baño por un quarto de hora: repitase dos ó tres veces este baño, y quedarán curados.

Es muy del caso advertir, que si se aplica este remedio luego que se siente el mal, se cura seguramente al segundo baño. Si los sabañones no estan abiertos se curarán al quarto ó quinto baño; pero si lo estuviesen, es menester disolver el alumbre en cantidad de agua doble de la que se ha expresado: en todo caso siempre se calentará el baño antes de meter en él la parte en que

¹ Bibliot. phisico-econom. *Extracto.*

² Por Lenormand: Bibliot. phisico-econom. *Extracto.*